



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

En sus últimas declaraciones sobre la sucesión ministerial ha dicho el jefe del Gobierno general Primo de Rivera:

...Conviene que se sepa que también yo he aprovechado estos días de cama y reflexión para hacer mi testamento y en él he consignado, ateniéndome a notorias realidades, que vivo o muerto, sólo la Unión Patriótica, encarnación de los más altos ideales, del patriotismo más acendrado, está en condiciones de gobernar a España durante lustros, por que en ella, satisfechos por sus ideales, limpios de toda ambición, han tomado puesto los hombres más aptos para desempeñar la elevada función de hacer perdurables e inmovibles las bases en que el actual régimen está asentado. Y a esa agrupación, cada día más perfecta, más llena de entusiasmo se van incorporando hombres de todas las ideas, a los que no se les impone obligación alguna, porque todos saben que en el tema de las Uniones Patrióticas y de nuestra política, condensado en las tres palabras: Religión, Patria y Monarquía, caben todos los ciudadanos que, aceptándolos, coinciden en la noble ambición de forjar una nueva España. Los que no caben ni tendrán nunca entrada, ninguna intervención y aproximación, son aquellos que incorregibles u obcecados, desean restablecer el procedimiento de una vieja política, que ignora de donde han deducido pudiera tener en ningún caso mis simpatías ni menos aún mis asentimientos.

Derechente y comentado discurso pronunciado por Mussolini en el Senado romano tomamos el siguiente extracto relacionado con nuestra política y patria:

Asunto de Tánger

Habló sobre Tánger, diciendo que la aceptación de sus demandas por la conferencia de los cuatros implica el reconocimiento del derecho que asiste a Italia para figurar en el Estatuto como parte activa.

Además opina que las fuerzas navales italianas deben ejercer, en unión de las británicas y de las de España y Francia, la vigilancia del contrabando de armas.

En cuanto a la concesión de nombramiento de un administrador adjunto, Mussolini se mostró muy satisfecho del resultado obtenido.

El juicio que le merece España. Mencionando a España, dijo después:

—No se puede decir en la actualidad que España está separada de Europa por los Pirineos.

España está hoy presente en Europa y en todo el mundo, y su política exterior va cada vez en aumento.

Se nota en todas partes el resurgimiento económico, moral y espiritual de la gran nación hermada.

Un tratado de comercio nos relaciona con España económicamente; un Tratado de amistad nos relaciona políticamente.

La colaboración es así más estrecha entre las dos grandes naciones mediterráneas, y es justo y natural el mantenimiento de una íntima amistad entre los dos países.

La cuestión del desarme

Habla luego Mussolini de la cues-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en Cartagena el Comandante de Ingenieros don Enrique Vidal Lorente.

—De Hellín ha regresado don Alberto Molina.

—Después de pasar una larga temporada con sus tíos, los Excmos. señores de Gil Yuste, ha regresado a Barcelona la bellísima señorita Rosario Aldecoa.

—A Mahón ha marchado don América Pintó de Muñoz Delgado.

También ha salido para Mahón don Isabel Muñoz Delgado, esposa del Teniente de Navío don José de Lara.

—De Totana ha venido don Angel Aznar con sus hijos Florita y Antonio.

NOTAS VARIAS

Con brillantes notas ha aprobado el último año de solfeo y el primero y segundo de piano la preciosa niña Luisa Meseguer, hija del Intendente de la Armada don Agustín.

—Ayer tarde la matinee que se celebró en los salones del Casino en honor de los profesores y alumnos de la Escuela de Ingenieros Navales, se vio muy concurrida.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Meseguer, Molina García Tudela, Navia Ossorio, Viuda de Guillán, Soler, Egaña, Aguilari, Matier Fernandez, Bailie, Farias, Tomás, Guillán, Giménez, Lafuente, Arcau, Montesoro, Maese, Delgado, Aznar, Albarraquín, López, Angosto, (D.A.) y García.

Señoritas de Lafuente, Meseguer, Molina, Arcau, Lara, García Tudela, Quixals, Muñoz, Cerdán, Chirrit González Grau, Aldecoa, Rodríguez Belza, Cuesta, Diaz Clemente, Guillán, Pech, Sumers López, Ruiz Stangre, Fernández, Aznar, Aguilari, La Rocha, Delgado, Angosto, García Berday, Molero Bataila, Bozzo Albarraquín, Doggio Navia Ossorio y Jiménez.

—Con notas de sobresaliente ha aprobado varias asignaturas del tercer año de la carrera del Magisterio la simpática señorita cartagenera María Calzada Caravajal. Nuestra más cordial felicitación como igual a sus padres y profesores.

—En la Normal de Maestros de Murcia y con brillantísimas notas ha aprobado varias asignaturas del segundo año de dicha carrera el joven don Juan Granados y Granados, al que felicitamos como a su padre don Francisco.

—Ha regresado de Murcia el oficial de este Instituto don Manuel Montielón.

El desarme. Evite los precedentes históricos de la cuestión. Resume la obra del Consejo y de la Asamblea de las naciones, a este respecto, como también los trabajos de las sesiones de Noviembre de 1927 y Marzo de 1928 de la Comisión preparatoria, la actitud tomada por la delegación italiana ante el problema de la reducción de los armamentos, y dice que esta actitud se funda en algunos puntos fijos, a saber: primero, interdependencia de todo género de armamentos; segundo, proporción de éstos que no puede ser basada en el «status quo» tercero, los límites de armamentos de Italia no pueden tener carácter absoluto, sino que deben ser proporcionados a los armamentos totales de los de más Estados (paridad con la nación continental más armada); cuarto, el Gobierno italiano se declara dispuesto a asumir como límite de sus armamentos toda cifra, incluso la más baja, con tal que no sea excedida por ninguna otra potencia continental europea; quinto, los métodos a emplear para obtener las limitaciones, deben tener carácter de extrema simplicidad y no implicar la necesidad de control exterior.

Necrología

Esta mañana ha fallecido en su casa de la Plaza Roldán el antiguo médico de esta ciudad y respetable amigo nuestro don Juan Julián Oliva Martínez (q. e. p. d.)

Esposo y padre ejemplar, el señor Oliva gozaba en esta ciudad de merecidos prestigios por su acrisolada honradez y caballerosidad. Su muerte ha sido muy sentida, pues era de todos muy estimado.

Su entierro que se celebrará mañana a las diez y media ha de constituir una sentida manifestación de duelo, dada la simpatía y aprecio con que cuentan en Cartagena los señores de Oliva.

Descanse en paz el alma del finado.

A toda su distinguida familia especialmente a su viuda doña Concepción Oliva e hijos entre ellos nuestro buen amigo el médico don Fernando, acompañamos en su inmensa pena y les deseamos resignación cristiana para sufrirla.

Solemne procesión de la Octava del Corpus

A las 1730 de la mañana Jueves, saldrá de la Iglesia Parroquial de Santa Marta de Gracia, la procesión del Santísimo Sacramento como final de la solemne octava del Santísimo Corpus Christi. Recorrerá el itinerario siguiente: Calle de San Miguel (en el trayecto comprendido entre el Arco de este nombre y la de Jara), Jara, Plaza de San Sebastián y Alcazar hasta la expresada Iglesia.

A la presidencia de dicha procesión han sido invitadas las autoridades civiles y militares de la población y en ella formarán todas las asociaciones eucarísticas de esta ciudad.

El señor Arcipreste ruega encarecidamente a los vecinos de las mencionadas calles engastar los balcones de sus casas al paso de la procesión:

Fuerzas de Infantería de Marina, con bandas de «coraetas» tambores y música darán escolta al Santísimo que será llevado bajo palio por el señor Arcipreste.

El festival de los Exploradores

Como repetidamente hemos anunciado, mañana noche en el Teatro Circo se celebrará el festival organizado por los exploradores cartageneros, con el concurso del cuadro artístico de la Federación de Dependientes, con arreglo al siguiente programa:

Sinfonía, por la banda de Infantería de Marina.

Cuadro por los exploradores.

Poesía de don José Abdon Martínez. Intermedio por la «cerfida» banda de Infantería de Marina.

Trozos musicales, cantados por la señorita Caridad Zaplana.

El diálogo de los Quintero «Sangre gorda», y la zarzuela en un acto de los mismos autores «La mala sombra».

Con un programa tan interesante como el que publicamos y dado el carácter benéfico de la fiesta, es de esperar que haya mañana noche en el Circo un lleno rebosante.

EL ILTMO. SEÑOR
Don Juan Julián Oliva Martínez
MEDICO
Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica
HA FALLECIDO
A las diez de la mañana de hoy a los 66 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S.S.
R. I. P.
Su Director espiritual don Pedro Gambín, su deudosos esposa doña Concepción Oliva; hijos don Fernando, doña Candelaria y doña Dolores; hijos políticos don José María Sanz Joven y doña Blanca Manzanares Martínez; nieta Caridad Oliva; hermanos don Ginés, doña Faustina, doña Tomasa (ausente), don Isidoro (ausente) y don Andrés (ausente); hermanos políticos don José Oliva Ruiz, doña Carlota Llamusi Cerdá, doña Ana Sáez y don Luis Santos (ausente); primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia ruegan a usted se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 14, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria Plaza de Roldán, 2 y 3, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor le quedarán muy agradecidos.
Cartagena 13 de Junio de 1928.
El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Regreso del Alcalde

Ha regresado de la Corte el Alcalde de esta ciudad Excmo. Señor don Alfonso Torres.

Regresa satisfechísimo de la asistencia que a Cartagena se le tiene en el seno del Gobierno y en los asuntos que llevó para resolver ha encontrado de cuantas facilidades necesitó.

Información de Marina

Hoy ha pasado revista a la fuerza de Infantería de Marina el Excelentísimo señor Capitán General de este Departamento.

Se nombra segundo Comandante del crucero «Cataluña» al Capitán de fragata don Fernando Delgado y Ojalarruchi, en relevo del Jefe de igual empleo don Pedro Zarandona y Posadillo, que cumple en 3 de Julio próximo un año de condiciones de embarco.

—Se nombra Jefe del Taller de torpedos del Arsenal de Cartagena al Capitán de Fragata don Antonio García Berday.

—Se nombra Comandante del remorcadore «Ciclope» al Capitán de Corbeta don Angel Figueroa y Fenández.

—Se nombra Comandante del cañonero «Recalde» al Capitán de Corbeta don Angel Jaudenes y Bárcena.

—Se nombra al Comisario de primera clase don Juan Gómez García secretario interino de la Intendencia del Departamento de Cartagena.

—Se concede la pensión anual de 1.650 pesetas, a la viuda del condestable mayor, don José Pérez Romero.

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telefónica y tel.ónica HI-PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—
FONDO DE RESERVA:
Ordinario 9.000.000.— 29.000.000.—
Extraordinario 20.000.000.—
Remanente de beneficios 2.283.318,07.—
TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CASA DE HORROS
con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

En la parroquia del S. C.

Con gran solemnidad se viene celebrando en la Iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús la novena en honor de su titular, viéndose diariamente gran concurrencia de fieles tanto en la Misa cantada con exposición del Santísimo que tiene lugar a las 8 de la mañana como en el ejercicio de la tarde en el que ocupa la sagrada cátedra el excelente orador R. P. Julián Sanz de la Garza, jesuita de los Jerónimos de Murcia. Pasado mañana, festividad del Delfín Corazón, a las 8 se celebrará Comunion general y a las 930 misa solemne en que predicará el referido orador sagrado.

El domingo terminarán estos hermosos cultos al Santísimo Corazón con solemne procesión de Minerva.

Espectáculos

Gran Cine Sport.—Hoy «Dibujos animados», Actualidades Gaumont y la comedia Metro Goldwyn en 6 partes «Un viaje a caballo». Mañana la película titulada «No se admiten señoras» vodevil en 8 partes.

Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número muy elevado de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios, en la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc. No olvidéis nunca que un solo jarabe de **EBOTUS**, jarabe al edulcorado de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal. Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.